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IRREGULARIDADES EM CONTAS E CONTRATOS?
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CPI da Itaurb busca desvendar
se há ‘sujeira debaixo do tapete’

Na segunda semana
de escuta, a Comissão
Parlamentar de Inquéri-
to (CPI) instaurada na
Câmara Municipal para
investigar possíveis irre-
gularidades nas contas e
contratações da Empre-
sa de Desenvolvimento
de Itabira (Itaurb), res-
ponsável pela limpeza
urbana do município, vai
ouvir uma testemunha
que poderá ser peça cha-
ve nos trabalhos. O nome
da pessoa ainda está sen-
do mantido em sigilo
para evitar manobras da
convocação.

ESTÁ CHEGANDO O CARNAVAL

Está chegando a
hora de João Monleva-
de cair na folia com o
pré-Carnaval Esquenta
Monlé 2024. A festa
será nos próximos dias
3 e 4 de fevereiro.

Na demais cidades da
região, Santa Maria de
Itabira, Santo Antônio do
Rio Abaixo, Barão de
Cocais, Santa Bárbara,
Catas Altas, São Gonça-
lo do Rio Abaixo e Itabi-
ra também vão promover
a festa momo neste ano.

Esquenta Monlé promete agitar a
cidade com blocos, shows e Carnapet

A festa agitou na cidade no ano passado e não será diferente em 2024
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Passabém
deverá ter

Defesa Civil
O vice-prefeito

Kleber Batista “Bebi-
nho”, visitou na quar-
ta-feira (17), a 12ª Co-
ordenadoria Regional
de Defesa Civil para
discutir a criação do
Conselho Municipal de
Defesa Civil na cidade.
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Bebinho ao lado dos coordenadores da
Regional de Defesa Civil em Ipatinga

Prefeitura
de Santa

Maria
intensifica

ações de
combate à

dengue

Entre as ações estão a
limpeza de ruas,
capina, roçada e
recolhimento de

entulhos e objetos que
possam acumular

água parada
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Em silêncio,
Barão de

Cocais sofre
com crimes

de abuso
sexual

“A gente sabe que a
grande maioria dos

casos acontecem com
pessoas conhecidas

das vítimas, principal-
mente com crianças
abaixo de 12 anos”,
denunciou a ativista

Reunião para
discutir remoção
dos trilhos da
Vale é suspensa

Passabém entrega
novos títulos de
regularização
fundiária

Cemig promete
modernização da
rede elétrica de
Santa Maria
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VEJA TAMBÉM
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OPINIÃO/CIDADES

ENTRE LINHAS
Horóscopo de 25 a 31 de janeiro de 2024

21/07 a 20/08

21/08 a 20/09

21/09 a 20/10

21/10 a 20/11

21/11 a 20/12

21/06 a 20/07

21/05 a 20/06

21/05 a 20/06

21/03 a 20/04

21/12 a 20/01

21/01 a 20/02

ÁRIES

TOURO

GÊMEOS

CÂNCER

LEÃO

VIRGEM

LIBRA

ESCORPIÃO

SAGITÁRIO

CAPRICÓRNIO

AQUÁRIO

2

A edição é enviada para Itabira, Santa Maria de Itabira, Passabém, São
Sebastião do Rio Preto, Santo Antônio do Rio Abaixo, Morro do Pilar,

Itambé do Mato Dentro, Bom Jesus do Amparo, Barão de Cocais, Santa
Bárbara, Catas Altas, São Gonçalo do Rio Abaixo, João Monlevade.

NOVA AVENIDA

21/02 a 20/03

PEIXES

O encontro entre a Vale e moradores para dis-
cutir a remoção da linha férrea que passa no in-
terior da cidade, marcada para 8 de janeiro, foi
adiada. A nova data ainda não foi informada, en-
tretanto, segundo informou Ilton Magalhães, ex-
vereador, que representa o bairro Major Lage e
está acompanhando o processo junto à minera-
dora, sua proposta traz benefícios para toda a
cidade. O motivo da suspensão da reunião não
foi informado. A expectativa, no entanto, é de
que a discussão seja retomada ainda neste pri-
meiro trimestre do ano. “Na verdade, eles can-
celaram ela e teve uma outra [em] que acrescen-
taram o bairro Major Lage que eu pedi e eles
atenderam. Agora é aguardar que eles [Vale] mar-
quem com a comunidade”, disse Ilton Magalhães.

A obra faz parte das condicionantes incluídas
na renovação antecipada da concessão da Estra-
da de Ferro Vitória a Minas (EFVM) pelo Go-
verno Federal. Ficou acertado que a mineradora
Vale terá que eliminar as passagens de nível na
linha férrea em todas as cidades por onde passa
a ferrovia, em Minas Gerais e no Espírito Santo.

Em Itabira, ficou definida a desativação das
passagens de nível na Vila Paciência, nos bair-
ros Vila Amélia e Areão. Os trilhos deverão ce-
der lugar a parques lineares e será construída uma
via expressa, que além dos bairros citados, de-
verá contemplar agora também o Major Lage,
de acordo com Ilton Magalhães.

O início das obras estava previsto para este
mês de janeiro de 2024.

Reunião para discutir
remoção dos trilhos da
Vale tem data suspensa

sem previsão

Linha férrea entre a vila São Joaquim e
bairro Areão dará lugar a nova avenida

Tome cuidado com a precipitação. Evite o nervo-
sismo, ansiedade e a desconfiança em si mesmo.
Acautele-se. As influências não são propícias. Você
pode sentir interesse pela filosofia ou religião.

Poderá elevar-se no plano social, quer pelo que
fizer, quer pela colaboração que poderá receber
de pessoas amigas e compreensivas. Novos co-
nhecimentos e alegrias estão em perspectiva.

Um obstáculo poderá surgir em seu trabalho. Você
saberá como contorná-lo. O tempo está passando
e lhe traz novas ideias para enfrentar os obstácu-
los que teimam em fechar-lhe o caminho.

Surgimento de pequenas dificuldades na rela-
ção com a pessoa amada, particularmente no
convívio cotidiano, o que poderá arrefecer o
ardor dos sentimentos. No trabalho, novas opor-
tunidades surgirão.

Período em que estará predisposto a cometer ex-
cessos, de um modo geral. Evite-os. Por outro lado,
o fluxo é propício ao comércio de roupas feitas e
artigos de couro. Bom para o amor e o casamento.

Uma difícil fase se inicia para você. O sol e a posi-
ção da lua pressagiam fraudes, roubos, enganos,
da queda do crédito e da reputação, dos perigos de
acidentes e de frágil saúde. Procure precaver-se.

Certas possibilidades de realização profissional
que pareciam trazer bons resultados poderão ser
adiadas. Os novos rumos da sua vida ganharão
mais consistência e força.

Período de acomodação das novas situações. Será
necessário ter paciência. Tendência a não enxergar
novas perspectivas para o futuro, mas elas logo surgi-
rão. Mantenha-se fiel àquilo que é necessário fazer.

O relacionamento com as pessoas queridas pode-
rá ajudá-lo a se organizar interiormente, comple-
tando assim a transformação da sua personalida-
de. Possibilidade de perdas materiais.

Grandes oportunidades estarão surgindo no setor
financeiro. Porém, não será preciso adotar nenhu-
ma estratégia especial para aproveitá-las. Melho-
ria das condições materiais e financeiras.

Apesar dos relacionamentos estarem ocupan-
do a maior parte do seu tempo, você passará a
se interessar mais pelos assuntos financeiros e
pelo contato com os aspectos mais profundos
do seu psiquismo.

Possibilidade de tornar o ambiente em que você vive
com o seu gosto e necessidade. Florescimento das
relações familiares e maior contato com suas origens
e com emoções importantes do seu passado.

Dengue preocupa
A dengue começou o ano em Itabira matando.

Uma mulher, ainda jovem, não resistiu aos sinto-
mas da doença e faleceu A morte foi relatada pela
Secretaria de Saúde, que informou que a mulher
chegou a ser internada. O município enfrenta um
período complicado. Até a Semana Epidemioló-
gica 3, já foram notificados em Itabira 2.147 ca-
sos suspeitos, com 723 confirmações, o que equi-
vale a 29,70% de positivos até então. O estado
de Minas Gerais já contabilizou até o momento
outros 13 óbitos que estão sendo investigados.
Segundo boletim epidemiológico da Secretaria
de Estado da Saúde, até a última segunda-feira
(22), Minas Gerais já havia registrado 32.316 ca-
sos prováveis. Desse total, 11.490 casos da do-
ença foram confirmados.

Insegurança Pública
Com uma semana ainda pela frente para en-

cerrar o primeiro mês do ano, o mapa da violên-
cia em Itabira assusta, com o registro de três as-
sassinatos. Uma mulher, um jovem e um homem,
esse morto em plena luz do dia, numa persegui-
ção alucinante por uma via movimentada. Além
das mortes, o mapa da violência traz ainda assal-
tos à mão armada, estupros e ladrões tomando
moto de vigilante. A pergunta do cidadão de bem
é: onde está o policiamento? A quantas andam os
investimentos em segurança pública?

Reforma administrativa´
A reforma administrativa da Prefeitura de Ita-

bira foi destaque nos noticiários na última sema-
na. A lei resulta da polêmica votação no final do
ano na Câmara Municipal que finalmente foi san-
cionada pelo prefeito Marco Antônio Lage (PSB).
Apesar do fuzuê que marcou as votações e de
todo o discurso da oposição alegando defender o
lado mais fraco da reforma, o certo é que tudo
não passou de barulho. O texto ratificado como
definitivo foi o original. Todas as emendas que
colocaram com a promessa de fazer justiça aos
servidores menos favorecidos, viraram fumaça.
Nenhuma delas passou.

Socorro
Uma das emendas que foram vetadas por Mar-

co Antônio Lage beneficia os servidores auxilia-
res de creche e merendeiras que têm os menores
salários na Educação. Ao que tudo indica, com a
nova lei, também vai aumentar e muito o cabide
de empregos na esfera pública municipal, já que
estão previstas criações de novas pastas. A espe-
rança agora é de uma reação dos vereadores, um
esforço real para derrubar esses vetos.

O Governo de Itabira prometeu, na cam-
panha em 2022, fazer 40 anos em quatro, mas
entrando para o último ano de gestão, o que se
observa é o oposto, podendo dizer que as ações
indicam o retrocesso. Um novo exemplo são as
reformas das praças, super atrasadas e em al-
guns casos, só receberam placas publicitárias.

A do Rotary, no bairro Novo Amazonas, é
um retrato fiel do governo. Iniciada em 01/
02/2023, vai fazer um ano e nada foi feito. A
obra, que deveria ser concluída em 1º/05/2023,
foi conquistada pela conhecida empresa Ultra
Engenharia.

Zum!

40 anos em quatro
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Na segunda semana
de escuta, a Comissão
Parlamentar de Inquéri-
to (CPI) instaurada na
Câmara Municipal para
investigar irregularida-
des nas contas e contra-
tações da Empresa de
Desenvolvimento de Ita-
bira (Itaurb), responsá-
vel pela limpeza urbana,
vai ouvir uma testemu-
nha que poderá ser peça
chave nos trabalhos. O
nome da pessoa ainda
está sendo mantido em
sigilo para evitar mano-
bras da convocação.

“Remarcamos para
esta quinta-feira (25) três
das oitivas que deveriam
ter ocorrido na última
quarta [17] e não ocor-
reram e uma novata, que
ainda está sob sigilo.
Não é questão de escon-
der, mas precisamos fa-
zer a notificação da pes-
soa e preservá-la até a
entrevista. Mas eu estou
muito confiante que os
trabalhos vão avançar”,
afirmou o vereador We-
verton Leandro Santos
Andrade “Vetão” (PSB),
relator da CPI.

Nesta quinta-feira
(25), a comissão deverá
começar a receber parte
da documentação solici-
tada para análise do co-
legiado nas investiga-
ções. Segundo Vetão, na
semana passada, foi emi-
tido um requerimento
com prazo de 72 horas,
a partir da notificação,
para que a empresa en-

SUJEIRA DEBAIXO DO TAPETE?

CPI que apura irregularidades na
Itaurb avança e terá testemunha chave

Empresa foi usada na campanha vitoriosa de Marco Antônio e agora é alvo
de CPI. Reportagem flagrou, na rua Água Santa, neste mês, colaboradores

coletando lixo debaixo de temporal sem proteção adequada

vie a primeira relação de
documentos, que inclui
contratos, notas fiscais e
procedimentos recentes.

O prazo para a
Itaurb entregar os docu-
mentos venceu nesta
quarta-feira (24).

Até o momento, Ve-
tão avalia de forma po-
sitiva o andamento dos
trabalhos. “Eu avalio
muito positivamente o
andamento dos traba-
lhos, uma vez que tem
poucos dias de efetiva-
ção da CPI e nós já avan-
çamos demais. Tivemos
três oitivas que foram
positivas, que nos deram

vários elementos. Dessa
super-quarta (17) já saí-
mos com várias solicita-
ções de documentos para
a Itaurb, que quando
chegar, vão nortear a
gente”.

Entre as testemunhas
já ouvidas estão Samuel
Vitor Ferreira, Sérgio
Amaral (ex-presidente da
Itaurb) e o empresário
Francisco Ermelindo Pe-
reira, que executou o ser-
viço na Estação de Tra-
tamento de Água (ETA).

A chamada super-
quarta, primeiro dia de
escuta, foi marcada pela
quantidade de depoimen-

tos marcados. Foram
convocados para o mes-
mo dia, 10 depoimentos.
Desses, três foram feitos
e atenderam satisfatoria-
mente aos conselheiros.
Dois, envolvendo ex-di-
retores da empresa Feli-
pe Thales e Leonardo
Ferreira, apresentaram
pedido de vista, depois de
alegarem falta de acesso
ao processo, e tiveram a
participação remarcada
para quinta-feira (25).

Segundo o relator, o
pedido foi acatado para
evitar risco de nulidade
ou estendimento dos tra-
balhos. O secretário de

governo, Danilo Alva-
renga, que presidiu a
empresa, e a presidente
do Saae Karina Lobo,
que contratou a Itaurb
para limpeza da Unida-
de de Tratamento de Re-
síduo (URT) da Estação
de Tratamento de Água
(ETA) Pureza, também
estavam com depoimen-
tos marcados para a su-
per-quarta. Eles pediram
para remarcar devido a
outro compromisso que
já tinham agendado an-
tes da convocação.

A falta desses depoi-
mentos, de acordo com
Vetão, não trouxe prejuí-
zo aos trabalhos. Nesta
quinta-feira, as novas oi-
tivas estão marcadas para
acontecer a partir das 9h.
O colegiado tem ainda
cerca de 70 dias para con-
cluir os trabalhos, prorro-
gáveis por mais 90 dias
em relação à data de iní-
cio das investigações.

A escuta do atual pre-
sidente da Itaurb, João
Mário de Brito, também
relacionado para a pri-
meira sessão de depoi-
mentos, teve que ficar
para depois, uma vez que
ele está de férias.

O colegiado ainda
deixou de ouvir na oca-
sião o ex-presidente
Amilson Nunes, por não
ter conseguido encontrá-
lo. Nesse último caso,
Vetão considerou vanta-
josa sua ausência. Nes-
se meio tempo, a comis-
são pretende juntar mais

informações que preci-
sam de esclarecimento,
para confrontá-las. “É até
importante porque a gen-
te vai levantar mais ele-
mentos para chamá-lo”.

O diretor da Itaurb,
Elias Lima, que ocu-
pou interinamente a
presidência pelas féri-
as de João Mário de
Brito, causou irritação
nos membros da CPI
ao enviar ao colegiado
um ofício pedindo es-
tendimento do prazo
para entrega dos docu-
mentos solicitados. No
documento, ele disse
que a empresa vai pre-
cisar de 60 dias para
providenciar todos os
documentos pedidos.

O ofício informa
ainda que a Itaurb não
tem condições de en-
tregar todo o material
impresso, devido à
quantidade. Para resol-
ver esse problema, ele
solicitou a disponibili-
zação de um HD exter-
no portátil para que o
material seja repassado
integralmente.

O pedido foi rece-
bido como um debo-
che. “A CPI tem prazo
de 90 dias e o homem
vem pedir 60 dias de
prazo? Não é um pedi-
do que devemos consi-
derar e já fizemos o in-
deferimento dele”, dis-
parou o relator.

Itaurb pede mais
prazo e CPI diz não
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ESTÁ CHEGANDO O CARNAVAL

Está chegando a hora
de João Monlevade cair
na folia com o pré-Car-
naval Esquenta Monlé
2024. A festa será nos
próximos dias 3 e 4 de
fevereiro (sábado e do-
mingo) e a programação
de atrações e blocos já
foi definida.

O evento, que está em
sua segunda edição, terá
início com a Matinê do
Esquenta, no sábado (3),
das 10h às 12h, na praça
do Povo. O pré-Carna-
val da criançada conta-
rá com concurso de
fantasias, pintura facial,
brinquedos, brincadeiras,
pipoca e algodão-doce.
Já às 13h, o bloco Sape-
ca Iaiá inicia sua concen-
tração na praça do Lindi-
nho, sai para seu cortejo
às 14h e se apresenta na
praça do Povo às 16h. O
bloco Tineca faz sua con-
centração às 14h30 na
praça do Lindinho, inicia
seu cortejo às 16h e faz
sua apresentação na pra-
ça do Povo às 17h30.

Ainda no sábado, o
bloco Tomando Rumo
faz sua concentração na
praça Domingos Silvério
a partir das 15h, sai para
o seu cortejo às 17h30 e
se apresenta na praça do
Povo às 19h10. Encer-

Esquenta Monlé promete agitar a
cidade com blocos, shows e Carnapet

rando a participação dos
blocos do dia, o Tambo-
res do Morro começa sua
concentração às 18h na
praça do Lindinho, às
19h seu cortejo terá iní-
cio e às 20h30 se apre-
senta na praça do Povo.

O encerramento da
festa no sábado será com
o show da banda Vilo-
dum, às 21h, também na
praça do Povo.

 

 
No domingo (4), o

Esquenta Monlé terá iní-
cio às 9h com o Carna-
Pet, Fantasias e Alegria,
que contará com a Are-
na CrossDog, espaço
que proporcionará mo-
mentos de diversão e
entretenimento para os

amantes de cães. Além
disso, o evento trará um
desfile com a competi-
ção de melhor fantasia,
incentivando a participa-
ção dos moradores e dos
seus animais de estima-
ção. O Carnapet será re-
alizado em parceria com
a Vida Vet Clínica Vete-
rinária.

A partir das 14h30,
tem início a participação

dos blocos, com a concen-
tração do bloco Sem Pe-
cado, Sem Juízo na esqui-
na do Kiko’s Bar, na ave-
nida Wilson Alvarenga. O
grupo sai em cortejo às
16h e se apresenta na pra-
ça do Povo às 17h40.

O bloco Parei de Be-
ber inicia sua concentra-
ção às 15h na praça do
Lindinho e às 17h30 re-
aliza seu cortejo, com

apresentação na praça do
Povo às 19h.

A festa ainda terá a
participação do bloco
estático Bloco da Sauda-
de, que animará a praça
Onofre Newton Ambró-
sio (praça da Castelo
Branco), no bairro Repú-
blica, das 10h às 16h.

O encerramento da
segunda edição do Es-
quenta Monlé contará
com um animado show
ainda a ser definido pela
organização do evento,
realizado também na
praça do Povo, às 19h30,
no domingo.

Domingo com
Carnapet

As cidades de Santa
Maria de Itabira,

Santo Antônio do Rio
Abaixo, Barão de

Cocais, Santa Bárbara,
Catas Altas, São
Gonçalo do Rio
Abaixo e Itabira

também vão promover
a festa momo neste

ano, entre os dias 9 e
13 de fevereiro. A

programação oficial
será disponibilizada

em breve e poderá ser
conferida no

“ofolhapopular.com.br”.

Carnaval
na região

Creches de Itabira vão receber quase
19 mil fraldas descartáveis do PEM

FÁBRICA MARIA CASSEMIRA

O Polo Econômico
da Mulher (PEM) de Ita-
bira, entregou para a Se-
cretaria Municipal de
Educação na manhã de
sexta-feira (19), um lote
com 18.660 fraldas des-
cartáveis infantis, que
serão utilizadas nas cre-
ches do Município. O
repasse foi possível por
meio de um termo de fo-
mento entre a Polo Eco-
nômico e a Secretaria
Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Ci-
ência, Tecnologia, Ino-
vação e Turismo.

Pelas informações,
cerca de 2 mil crianças

de até três anos serão
beneficiadas.

O PEM produz além
de fraldas infantis, fral-
das geriátricas e absor-
ventes higiênicos. Todos
os produtos fabricados
terão destinação social
no município.

PEM
A fabricação de fral-

das e absorventes higiêni-
cos é um projeto do PEM,
que tem a parceria da Pre-
feitura de Itabira, por
meio do termo de fomen-
to com a Secretaria de De-
senvolvimento Econômi-
co. A fábrica Maria Cas-
semira, instalada no bair-

da em junho de 2023 e o
bairro Pedreira foi escolhi-
do para a instalação do
projeto pelo grande núme-
ro de mulheres em situa-
ção de vulnerabilidade.
Atualmente, o projeto tem
capacidade de produzir 5
mil unidades de fraldas e
absorventes por mês.

O nome da fábrica é
uma homenagem à pri-
meira mulher empresária
de Itabira, Maria Casse-
mira. Ela era a principal
acionista da Fábrica de
Tecidos do Pedreira,
inaugurada em 1888 e
funcionou na comunida-
de até o ano de 1950.

ro Pedreira do Instituto,
emprega atualmente 15
mulheres do bairro, que
ainda passaram por qua-

lificação. A iniciativa tem
o objetivo de impulsionar
o empreendorismo femi-
nino, além de fortalecer o

vínculo familiar para mu-
lheres em situação de vul-
nerabilidade.

A fábrica foi inaugura-

Pelas informações, cerca de 2 mil crianças serão beneficiadas
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PREVENÇÃO CONTRA AS INTEMPÉRIES DA NATUREZA

A Prefeitura de Passa-
bém deu o primeiro pas-
so para implantar na ci-
dade o Conselho Munici-
pal de Defesa Civil
(Compdec). O vice-pre-
feito Kleber Batista “Be-
binho”, visitou na quar-
ta-feira (17), a 12ª Coor-
denadoria Regional de
Defesa Civil (Redec), em
Ipatinga, para discutir a
criação do novo colegia-
do, e retornou animado.

Segundo o represen-
tante de Passabém, ain-
da neste ano o Executi-
vo deverá enviar para a
Câmara Municipal um

Vice-prefeito Bebinho assume desafio
de levar Defesa Civil para Passabém

projeto de lei para a cri-
ação do conselho.

“Eu estive lá para a
gente discutir justamen-
te as vantagens do Mu-
nicípio em receber o
Compdec”, disse.

Bebinho está conven-
cido de que a criação de
um Conselho Municipal
de Defesa Civil na cida-
de é o melhor para toda
a população. Ele defen-
de que o órgão é uma ga-
rantia de segurança em
caso de intempéries da
natureza. “É uma vanta-
gem muito grande traba-
lhar com a prevenção e

Folheto distribuído pela Defesa Civil
Passabém ainda vai rece-
ber ajuda de custo [do
Governo Federal] para
usar em caso de necessi-
dade de socorro à popu-
lação”, disse.

O objetivo do conse-
lho é propor e deliberar
as políticas públicas de
Defesa Civil, além de
deliberar e fiscalizar so-
bre a aplicação dos re-
cursos a serem pleitea-
dos junto ao Governo
Federal, do Fundo Mu-
nicipal de Defesa Civil,
que também deverá ser
criado, por meio de lei,
conforme previsto em
legislação federal.

Com a criação do
Compdec várias ações se-
rão estabelecidas e desen-
volvidas de forma preven-
tiva, buscando evitar uma
catástrofe, ou seja, essas
ações serão realizadas an-

tes do desastre, no perío-
do de normalidade, bus-
cando conhecer e identi-
ficar os riscos de desastre
no Município.

Conforme Bebinho, a
partir deste conhecimen-
to é possível se preparar
para enfrentá-los, com a
elaboração de planos es-
pecíficos onde é estabe-
lecido o que fazer, quem
faz, como fazer e quan-
do deve ser feito. Assim,
com este planejamento,
a Prefeitura, em conjun-
to com a Defesa Civil e
as forças de segurança,
poderá agir de maneira
eficiente e rápida.

Segundo o sargento
Paulo César, agente re-
gional da 12ª Redec, a
criação do Compdec está
prevista em lei federal.
Passabém é um dos dois
únicos municípios na re-

gião que ainda não criou
o colegiado. O outro é
Itambé do Mato Dentro.

O sargento explicou
que o órgão é responsá-
vel pela execução, coor-
denação e mobilização
de todas as ações de de-
fesa civil no município.
“É de grande importân-
cia a criação do Comp-
dec, porque é no muni-
cípio que os desastres
acontecem e a ajuda ex-
terna normalmente de-
mora a chegar. É neces-
sário que a população
esteja organizada, prepa-
rada, orientada sobre o
que fazer e como fazer”,
destacou o profissional.

Sargento Paulo César, da 12ª Redec, e o vice-prefeito Bebinho

Bebinho recebeu da Coordenadoria Regional de
Defesa Civil material de alerta à população e sinal

verde para levar o Compdec para Passabém
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O verão e, sobretudo,
as chuvas de início de ano
trazem velhos problemas
aos municípios e à popu-
lação: o aumento no nú-
mero de casos de doen-
ças causadas pelo mos-
quito Aedes aegypti. Em
Santa Maria de Itabira
não é diferente. No levan-
tamento da última sema-
na epidemiológica de
2023, foram 58 casos no-
tificados. Já na primeira
semana epidemiológica

A Prefeitura de Pas-
sabém recebeu, em de-
zembro, a doação de
quatro veículos semino-
vos. A conquista é resul-
tado do empenho do
vice-prefeito Kleber
Batista Meireles “Bebi-
nho” e veio para suprir
importantes carências
do Município no atendi-
mento à população.

Doados pelos órgãos
do Governo Federal
Controladoria-Geral da
União (CGU) e Ministé-
rio da Economia, por
meio da Superintendên-
cia de Administração do
Ministério da Fazenda
de Minas Gerais e da
Controladoria Regional
da União de Minas Ge-
rais, os veículos foram
destinados para atender
as secretarias municipais

EMPENHO E NOVAS CONQUISTAS

Frota da Prefeitura de Passabém é
ampliada com veículos doados

MAIORIA DOS FOCOS ESTÃO NAS RESIDÊNCIAS

Prefeitura de Santa Maria intensifica
ações de combate à dengue

Última semana
de dezembro

de 2023

58 casos

Primeira semana
epidemiológica

de 2024

 86 casos

Segunda semana
epidemiológica

de 2024

108 casos

Casos notificados no município

de vetores, repassando
instruções a população
quanto ao acumulo de
água e de lixo. Se detec-
tada a presença de lar-
vas, os agentes fazem
uso de larvicidas. Está
sendo realizado o blo-
queio com a aplicação de
inseticida em um raio de
300m de residências
com casos confirmados
de dengue.

Outra ação de extre-
ma importância foi in-

de janeiro de 2024, foram
86 casos e na segunda
semana, 108 casos.

Diante do crescimen-
to de casos de dengue, a
Prefeitura intensificou
as ações de combate ao
mosquito Aedes aegypti
no município. Os agen-
tes de endemias estão
realizando visitas a resi-
dências, depósitos, terre-
nos baldios e estabeleci-
mentos comerciais para
detectar possíveis riscos

tensificada desde o últi-
mo dia 15, que é à lim-
peza de ruas, capina, ro-
çada e recolhimento de
entulhos e objetos que
possam acumular água
parada. Um caminhão
está sendo disponibiliza-
do nos bairros em dias
pré-estabelecidos, dando
oportunidade aos mora-
dores de retirar todo o
entulho de suas residên-
cias. A Prefeitura am-
pliou ainda a mão de
obra para limpeza, capi-
na e roçada e adquiriu
mais equipamentos.

Em se tratando de
casos suspeitos, após
uma reunião realizada na
segunda-feira (22), a Se-
cretaria de Saúde am-
pliou os horários de

atendimentos de pacien-
tes com sintomas de den-

gue nos postos de saúde
do município.

Durante econtro, secretários e agentes de obras da Prefeitura traçaram
metas a serem cumpridas

Entre as ações, estão a limpeza de ruas, capina,
roçada e recolhimento de entulhos e objetos que

possam acumular água parada

de Educação, Saúde,
Transportes e Obras.

O valor total dos bens
é de R$ 207.364,65, sen-
do R$ 193.295,75 da
Superintendência de
Administração do Mi-
nistério da Fazenda de
Minas Gerais e R$
14.068,90 da Controla-
doria Regional da União
de Minas Gerais.

Segundo o vice-pre-
feito, ele descobriu, re-
centemente, que esses
órgãos todo ano colocam
veículos e bens móveis
do Estado e da União
para doação a municípi-
os interessados. Assim
que tomou conhecimen-
to, ele entrou em conta-
to e deu início ao proces-
so, candidatando a Pre-
feitura de Passabém para
ser beneficiada. Ele mes-

mo, conforme enfatizou,
preparou toda a docu-
mentação exigida para
garantir a aquisição dos
veículos. “Por volta de
dois anos atrás eu procu-
rei o Ministério da Eco-
nomia, onde eu consegui

três veículos e na CGU,
um. Então já fazem dois
anos que estava nessa
luta, mas conseguimos”,
comemorou Bebinho.

Entre as doações re-
cebidas estão um Fiat
Marea 2006, avaliado

em R$ 14.068, que aten-
derá o administrativo da
Secretaria de Educação,
um Renault Fluence,
avaliado em R$ 42.486,
que servirá à Secretaria
de Transportes, uma Nis-
san Frontier 4X4, de R$

105.686, que vai para a
Secretaria de Obras, e
um Ford Ecosport de
R$ 45.123,75, que será
usado no transporte de
pacientes do serviço de
transporte para Trata-
mento Fora do Domicí-
lio (TFD).

Bebinho afirma que
todos eles estão em óti-
mas condições de uso.
E só estão passando por
manutenção e regulari-
zação da documentação
de doação. “Mas estão
todos em ótima condi-
ção e vão atender mui-
to bem o nosso municí-
pio”, disse, explicando
que o objetivo é melho-
rar o atendimento à po-
pulação, em especial
usuários da saúde que
dependem de tratamen-
to fora da cidade. 

Empenho do vice-prefeito resultou na conquista de um Fiat Marea, um
Renault Fluence, uma Nissan Frontier 4x4 e um Ford Ecosport
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CERCADOS DE TABUS, PACTOS E NEGACIONISMO

O Grupo de Apoio às
Vítimas de Violência
Sexual de Barão de Co-
cais está precisando de
ajuda para implementar
no município o projeto
Semáforo do Corpo. Tra-
ta-se de um jogo que tem
viralizado nas redes soci-
ais e sido bastante reco-
mendado por especialis-
tas para abordar noções
de autoproteção com
crianças. O objetivo do
projeto é barrar na cidade
o crescente índice do cri-
me de abuso sexual.

Apesar de não ter
uma estatística local,
Jussara Cristina Silva,
fundadora do grupo,
com base nas estatísticas
nacionais, afirma que a
incidência desse tipo de
crime em Barão de Co-
cais é alarmante.

No Brasil, a cada dia,
80 crianças e adolescen-
tes sofrem algum tipo de
violência sexual, física
e/ou psíquica, segundo o
Ministério dos Direitos
Humanos e da Cidada-
nia (MDHC). Nos quatro
primeiros meses de 2023,
foram 9.613 vítimas. Le-
vantamento de órgãos
oficiais mostraram que
pelo Disque 100 (canal
de denúncias) chegaram
ao ministério registros de
17,5 mil violações que
envolvem abuso, estu-
pro, exploração sexual,
assédio sexual e abuso
sexual psíquico. Em Ba-
rão, ela diz que a situa-
ção não é diferente.

Entretanto, de acordo
com Jussara Silva, os
números oficiais não re-
tratam ainda a realidade.
Os números reais podem
ser muito maiores.

“Estudos mostram
que esse é um tipo de cri-
me que tem uma cifra ne-
gra, ou seja, que as pes-
soas não denunciam. A
cada 10 crimes que ocor-
rem, somente um é leva-
do ao conhecimento do
Judiciário, porque é um
crime que ainda há um
estigma muito grande de
que a vítima é culpada.
Então isso inibe muito as
pessoas de denunciarem,
de serem revitimizadas.
De ter uma segunda revi-
timização pelos judiciári-
os”, lamentou a fundado-
ra do grupo de apoio.

As consequências do

Em silêncio, Barão de Cocais sofre
com crimes de abuso sexual

abuso sexual,
segundo a ati-
vista, trazem
uma série de
problemas já
comprovados
cientificamen-
te, entre elas,
ansiedade, de-
pressão, sín-
drome do pâ-
nico, compor-
tamentos auto-
destrutivos ou
sexualização
precoce.

A melhor
forma de re-
solver os pro-
blemas e trau-
mas provoca-
dos pelo crime
de abuso sexu-
al é se preve-
nindo, confor-
me defende
Jussara Silva.

ensinar as crianças a res-
peitar os limites do pró-
prio corpo e do corpo do
outro. A proposta era de-
senvolver o projeto junto
às escolas e instituições de
atendimento à infância.
Entretanto, a associação
está encontrando resistên-
cia. “A gente faz o conta-
to com as escolas e elas
ficam de dar um retorno,
mas não acontece”.

Enquanto isso, Jussa-
ra, com recursos própri-
os, tenta levar a brinca-
deira para espaços aber-
tos. “A gente está tentan-
do conseguir apoio de
empresas para que pos-
sam financiar lápis de
cor, giz de cera, papel,
para que a gente possa
fazer um trabalho lúdico,
mais fácil de chamar a
atenção da criança. Esta-
va fazendo isso com di-
nheiro meu, mas com
apoio, a gente pode am-
pliar [o atendimento]
para ensinar onde a cri-
ança pode e não pode ser
tocada. A diferença en-
tre toques carinhosos em
lugares permitidos e to-
ques invasivos em luga-
res não permitidos”.

“A gente precisa pen-
sar num trabalho preven-
tivo. Quanto mais con-
versar sobre, mais a gen-
te vai conseguir com que
crianças e adolescentes
tenham mais noção do
que são os corpos e
como pode ser o acesso
a eles em relação a cari-
nho e a assédio. Parece
que não, mas para as cri-
anças isso ainda é muito
confuso”, orienta ela.

A brincadeira do Semá-
foro do Corpo consiste
em imprimir a figura de
uma criança (vestida) e
marcar de verde, verme-
lho ou amarelo — em
alusão ao semáforo de
trânsito — os locais do
corpo da criança em que
outras pessoas podem e
não podem tocar.

A intenção da mento-
ra do grupo de apoio, é

O Grupo de Apoio às
Vítimas de Violência
Sexual foi criado em
2016 pela então estudan-
te de direito e pós-gradu-
ada em ciência crimi-
nais, Jussara Cristina
Silva com o objetivo de
discutir o assunto e bus-
car soluções e avanços
capazes de beneficiar o
município, mobilizando
a sociedade e convocan-
do para o engajamento
contra a violação dos di-
reitos sexuais de crian-
ças e adolescentes.

Foi aprofundando
nas pesquisas para o seu
TCC que Jussara Silva
disse ter despertado
para o tamanho da tra-
gédia desse tipo de cri-
me, que está espalhado
por todo o país, e teve a
ideia de criar o grupo.

Ela destaca que o
mais alarmante é que os
agressores, muitas ve-
zes, são pessoas acima
de suspeitas e estão en-
tre membros familiares
das vítimas, políticos,
patrões e empresários. Já
as vítimas são crianças,
adolescentes e mulheres
já adultas. Em comum,
elas carregam consigo
medo, vergonha e até
mesmo um entendimen-
to errôneo de culpa. E
todas precisam de cuida-
dos que incluem acolhi-
mento, escuta, assistên-
cia psicológica.

“A gente sabe que ao
contrário das figuras que
colocam no cinema, na
televisão, do agressor
desconhecido, a grande
maioria dos casos acon-
tecem com pessoas co-
nhecidas das vítimas,
principalmente com cri-
anças abaixo de 12 anos,
que correspondem a 70%
dos casos de violências
sexuais. Pai, padrasto,
tio, vizinho, avô, o que é
muito alarmante”, denun-
ciou a ativista.

Em meio a tanta ex-
posição pessoal, o tema
se mostrou difícil, cerca-
do de tabus e pactos de
silêncio e o grupo de aju-
da não conseguiu apoio
dos órgãos governamen-
tais, até agora. 

“A gente sabe que a grande maioria dos casos
acontecem com pessoas conhecidas das vítimas,
principalmente com crianças abaixo de 12 anos,
o que é muito alarmante”, denunciou a ativista

Apesar de só, Jussa-

Conta no Instagram
mostra grau de
banalização do
crime de abuso

sexual em Barão

ra Silva se recusa a de-
sistir do trabalho de mo-
bilização para libertação
das vítimas de abuso se-
xual. No entendimento
dela, a vítima de abuso
sexual não pode percor-
rer sozinha o caminho do
processo criminal. Ela
precisa, sobretudo, de
apoio e acolhimento.

Uma conta fechada
na rede social do Insta-
gram foi a forma que ela
encontrou para manter o
trabalho. Através da rede
social do Instagram, o
Grupo de Apoio às Víti-
mas de Violência Sexu-
al de Barão de Cocais
expõe depoimentos das
vítimas, que indicam o
grau de banalização que
a violência sexual contra
menores de 18 anos atin-
giu em Barão de Cocais.
O canal tem o compro-
misso de manter o sigilo
da identidade da vítima
num contexto de violên-
cia doméstica empreen-
dida por conhecidos.

O grupo de ajuda es-
timula mulheres a com-
partilhar suas experiênci-
as na rede, onde por meio
de depoimento recordam
episódios de violência
que marcaram sua infân-
cia e adolescência.

Grupo de apoio
foi criado há 8

 anos e funciona
sem ajuda

Canal tem o
compromisso de

manter o sigilo da
identidade da vítima

O Semáforo do Toque é uma forma descontraída de ensinar as crianças sobre partes
de seu corpo onde elas podem e não podem ser tocadas por outras pessoas
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TÍTULO DEFINITIVO

A Prefeitura de Pas-
sabém fará a entrega de
novos títulos de regula-
rização fundiária para
famílias do município
nesta quinta-feira (25),
a partir das 17h, no Re-
canto Social. O benefí-
cio faz parte do progra-
ma Legaliza Brasil Mi-
nha Cidade Legal e é re-
alizado por meio de uma
parceria entre a Prefei-
tura, a empresa Legali-
za Brasil e o Cartório de
Imóveis de Itabira. Os
títulos definitivos de re-
gularização dos imóveis
já receberam a assinatu-
ra do prefeito Ronaldo
Agapito de Sá, que fará
pessoalmente a entrega
dos documentos aos
proprietários.

Os processos de re-

A Companhia Ener-
gética de Minas Gerais
(Cemig) informa que vai
investir cerca de R$ 500
mil para modernizar o
sistema elétrico de Santa
Maria de Itabira. O inves-
timento é direcionado à
substituição dos atuais
cabos de alimentação elé-
trica por outros mais ro-
bustos e protegidos.

A medida, segundo
informou a companhia
energética por meio de
sua assessoria, traz gran-
de benefício para a con-
tinuidade do forneci-
mento de energia.

“Essas obras vão aju-
dar a evitar desligamen-
tos na cidade de Santa
Maria de Itabira, porque
se trata de substituição
por cabos mais robustos
e protegidos, o que torna
a rede mais estável e me-
nos suscetível às condi-
ções atmosféricas. Por
exemplo, o toque aciden-
tal de um galho ou um
pássaro que poderia afe-
tar a rede anterior ou po-
deria até mesmo partir o
antigo cabo, com a nova
rede já não vão ocorrer
mais”, diz a Cemig em
nota enviada ao Folha
Popular, em resposta a

Passabém segue com a regularização
fundiária e entrega novos títulos

gularização fundiária no
município iniciaram em
julho de 2022 e a entre-
ga dos títulos ocorre de
forma gradativa. Segun-
do nota distribuída pelo
Governo de Estado, a
efetivação do processo
deve-se ao empenho da
administração munici-
pal, por meio de contra-
partida. A regularização
fundiária está sendo re-
alizada pela Legaliza
Brasil, empresa vence-
dora do processo licita-
tório para a execução
dos serviços.

Nesta etapa, serão
contemplados os possei-
ros de imóveis na região
central de Passabém, si-
tuados nas ruas das Pal-
meiras, Pedro Costa,
Jaci Lage, Domingos

Alves da Costa, rua dos
Cristos, Bonfim, João
Camilo, João Antônio
Ferreira, rua São José e
avenida Narciso Fernan-
des Vieira.

Com a regularização
fundiária, os moradores
podem obter o título de
propriedade e passam a
ser legalmente proprietá-
rios de seus imóveis, an-
tes em situação irregular.
Além de garantir segu-
rança jurídica, às famí-
lias de baixa renda con-
tam com outros benefí-
cios, como o acesso ao
mercado formal de cré-
dito, a possibilidade de
comercialização da pro-
priedade por meio de fi-
nanciamento e a transfe-
rência do bem para fi-
lhos ou herdeiros.

Representante da Legaliza Brasil, beneficiário, prefeito Ronaldo Sá e diretor
do cartório durante entrega da primeira remessa de títulos, em 2023

Cemig diz que vai investir na
modernização da rede elétrica

de Santa Maria de Itabira

questionamentos feitos à
empresa sobre as cons-
tantes quedas de energia.

No início do mês, o
Folha Popular publicou
uma matéria relatando a
insatisfação dos produ-
tores rurais com as fre-
quentes quedas de ener-
gia que vêm ocorrendo
nos últimos anos na ci-
dade. De acordo com o
Sindicato dos Produtores
Rurais, há pelo menos
três anos, empreendedo-
res do campo reclamam
de estarem acumulando
prejuízos que vão da per-
da de mercadorias pro-
duzidas nos terrenos à
perda de equipamentos.

O problema também
foi tema de uma reu-
nião, ocorrida no dia 5
de dezembro do ano
passado, entre o prefei-
to Reinaldo das Dores
Santos, e representantes
de comerciantes, com a
gerente de Relaciona-
mento da Cemig, em
Santa Maria de Itabira,
Ariane Maia Gândara.

O anúncio do inves-
timento de meio milhão
de reais para resolver as
falhas de energia na cida-
de, ocorreu menos de 15
dias depois de o jornal
veicular a matéria com a
denúncia das consecuti-
vas falhas de energia.

Moradores cobram o fim das constantes quedas
de energia nas zonas urbana e rural


